

El Lucero,

DIARIO POLITICO, LITERARIO Y MERCANTIL.

Periculosiores sunt inimicitia Justa libertatem. TACITUS DE GERMANIA.

Núm. 211.]

BUENOS AIRES, VIERNES 4 DE JUNIO DE 1830.

[PRECIO 3 RS.

Sol sale á 7h. 1m.: se pone á 4h. 55m. Tiempo medio, á medio día solar 11h. 57m. 53s.

Observaciones Meteorológicas

HECHAS POR EL DEPARTAMENTO TOPOGRÁFICO.

Día del mes	Epocas del día.	Altura del barom.	Termom. interior del barom.	Termom. la sombra á las 12.	Temperatura del día. máxima mínima		Higrometro de Daniell. ter. ext. ter. int.	Peso del vapor de un pie cúbico de aire	Dirección del viento. abajo arriba.	Cantidad de agua caída.	Estado de la atmosfera.
3	9h. m. med. día 3h. ½ t.	30, 30 30, 23 30, 22	54 51 57	47,5	50,0	35, 3	48,0 38,0	2,75	S ESE SE	O O	s. r. y nub. ser. turbio. se. eno

Las medidas lineares de esta tablilla son expresadas en pulgadas y centésimos de pulgadas del pie inglés. Los grados termométricos son evaluados según la escala de Fahrenheit. El peso del vapor existente en un pie cúbico de aire atmosférico es dado en granos y centésimos de grano de la libra inglesa. (tray.) Por dirección del viento de abajo se entiende la que indican las veletas, por dirección de arriba la que se deduce del movimiento de las nubes. La cantidad de agua comprende la que ha caído desde las 12 hs. del día precedente hasta las 12 hs. del día notado en la primera columna.

AVISO DEL EDITOR.

Los avisos, comunicados, reclamaciones y cualquier otro objeto que tenga relación con el LUCERO, se dirigirán á la IMPRENTA DEL ESTADO, calle de la Biblioteca No. 39.

Se vende también en la librería número 65 calle de Potosí.

Precio de la subscripción mensual, 7 ps.

de un número suelto..... 3 rs.

inserción de avisos—por 1 vez..... 1 4 rs.

por 3 veces... 3

Memorias del general Miller.

(Continuacion.)

Miller recibió al salir de Valparaíso de sus amigos, que eran muchos, aquellas muestras de sincera expresión y buen deseo que en tales momentos conuena al corazón, de la melancolía que produce el acto de separarse de los objetos que son queridos. Unos veinte ó treinta marinos que casualmente estaban en ella, pertenecientes á los diferentes buques de guerra, y que habían servido á sus órdenes en sus primeras expediciones, se reunieron espontáneamente á la orilla del agua para presenciar su embarque, y estos fieles compañeros de armas le manifestaron nuevamente su aprecio y su respeto, gritando al avistarlo, "viva nuestro jefe," y repitiendo sus vivas con una emoción digna de ellos, hasta que el bote que lo conducía se alejó de su vista.

El 25 de Agosto de 1820, la expedición libertadora viró para Coquimbo. El lord Cochrane á bordo de la O'Higgins, entró en la Bahía, para disponer la salida del bergantín de guerra el Araucano, y un transporte, que conducía al batallón número 2. El 26 dió nuevamente la vela el convoy, y el 27 el transporte Aguila, con setecientos hombres del batallón número 4, se separó del convoy. En la noche del 30, la Santa Rosa, á cuyo bordo iba el teniente coronel Miller, también se separó por un descuido del piloto de guardia. El transporte continuó su viaje al segundo

punto de reunión, y voltijó en él por espacio de dos días sin avistar ningún buque. En tal situación se dirigió al tercer punto de reunión, que era la Punta de Caballo. A su llegada á él, la aguada que había sacado de Valparaíso se había casi consumido, y en su consecuencia acordaron dirigirse á la Bahía de Pararca á los 13° de latitud. Al avistarla vieron ya anclada en ella la mayor parte de la expedición. La Santa Rosa hubiera caído infaliblemente en sus manos. Los buques de guerra patriotas del convoy habían dado caza á estas fragatas, pero se les habían escapado.

El convoy llegó al Puerto de Pararca á las seis de la tarde del 7 de Septiembre, habiendo hecho su travesía desde Valparaíso, una distancia de mil quinientas millas, en diez y seis días. El coronel Las Heras, jefe del estado mayor, con los batallones número 2, 7 y 11, dos piezas de artillería de montaña y cincuenta caballos, desembarcó el 8, dos leguas al sur de la Villa de Pisco; pero no se aproximó á tiro de fusil de ella hasta las siete de la tarde; entonces hizo alto y dispuso un prolijo reconocimiento. Durante el curso del día se vieron salir del pueblo como unos ochenta soldados españoles de caballería, á los cuales la Montezuma, hizo algunos disparos aunque sin fruto; pero las tropas de la costa no molestaron su retirada. Asegurados de que los enemigos habían abandonado la villa, la división patriota entró en ella y bivaquearon por aquella noche en la plaza. El desembarco del resto de las tropas no se terminó hasta el 12.

El primer objeto que el San Martín se proponía, era en seguida de tomar á Pisco, ocupar todo el país inmediato, para aumentar sus fuerzas con los robustos esclavos que trabajan en las viñas y en los ingenios y plantíos de azúcar, situados á grandes é interminadas distancias; pero habiéndose verificado el desembarco de las tropas tan lentamente, y los que avanzaron con Las Heras, habiéndolo ejecutado con tan extraordinaria prudencia, los

propietarios tuvieron tiempo de retirar casi todos sus negros. La razón á que se atribuye este retardo fué el no haber llegado á tiempo un transporte muy pesado, que traía los caballos de la caballería, del estado mayor, y de los oficiales de los cuerpos.

El general San Martín estableció su cuartel general en Pisco, y el 22, el coronel Alvarado con el regimiento de granaderos á caballo, tomó posesión de los dos pueblecitos Alto y Bajo Chinca. El 23, el general San Martín reconoció el valle del mismo nombre, y fué recibido con entusiasmo por los habitantes. El marques de San Miguel, poseedor de una grande hacienda en aquellas inmediaciones, se reunió á los patriotas, el cual recibió el grado de coronel y fué nombrado edecan del general en jefe. El 26 de Setiembre los comisionados de San Martín y del virrey acordaron una suspensión de armas por ocho días en Miraflores, cerca de Lima, para ajustar una pacificación definitiva sobre las bases de la absoluta independencia del Perú; pero como el virrey no accedió á este punto, se rompieron nuevamente las hostilidades á la expiración de la tregua.

El 5 de Octubre marchó de Pisco el general Arenales con los batallones número 2 y 11, ochenta caballos y dos piezas de campaña, y entró en Ica el 6, donde fueron recibidas las tropas por los habitantes con toda clase de demostraciones de satisfacción. El coronel realista Quimper y el conde de Montemar abandonaron á Ica con ochocientos hombres que tenían á sus órdenes, parte de tropas regladas, y parte de milicias. Dos compañías de las últimas con todos sus oficiales se pasaron á los patriotas. El 12, el teniente coronel Rojas, segundo en el mando del general Arenales, salió destacado con ochenta hombres de infantería é igual número de caballería, en persecución de los realistas, y el 15, llegó á Changüilla, cuatro leguas al norte de Nasca, donde los realistas habían hecho alto.

Continuará.

RUSIA.

A pesar de los regocijos públicos y de las solemnidades religiosas con que se celebró en todas las partes del imperio la paz de Adrianopla, debemos confesar que ha causado un gran descontento en todas las clases. Las estipulaciones del tratado, lejos de corresponder á lo que esperaba la nacion, son el objeto de la censura general. Las indemnizaciones acordadas no tienen proporcion con lo que costó la guerra; y aunque se quieran di-mulmar las pérdidas que sufrieron nuestros ejércitos, ya todos soben que en las dos campañas contra la Turquía perecieron mas de 100 000 de nuestros soldados. Irrita á todos los Rusos esta sola idea, que cuando nuestros valientes habian superado las montañas del Baikan lo que hasta ahora nadie lo consiguió, y habian entrado vencedores en la segunda capital del imperio otomano, se les detuvo repentinamente, como si se les hubiese querido privarles del honor tan merecido de enarbolar sus banderas triunfantes en las torres de Constantinopla. Dicen que se tuvo recelo de exponer á grandes peigras á la poblacion cristiana de la cápital del Oriente europeo: pero este argumento no puede admitirse, pues que en todas las ciudades, de que nos hemos apoderado en esta guerra, los Maometanos, lejos de arrojarlos sobre los cristianos, sus conciudadanos, vinieron á implorar la proteccion de nuestras armas.

El emperador Nicolas no ignora que la masa de la nacion mira así las cosas, y hasta sus hermanos los grandes duques Constantín y Miguel le han hablado en este sentido; lo que ha ocasionado entre ellos grandes desavenencias. ¿Dios quiere que en lugar de un triunfo, nuestro país no tenga otras revoluciones....?

—Se anuncia que el Emperador de Austria acaba de promover al rango de coronel mayor de sus tropas, al principe Gustavo-Wasa, hijo del ex-Rex de Suecia.

GRECIA.

Del gobierno que mas conviene á la Grecia.

Los amigos y defensores de los Griegos están consternados desde que supieron que este país será gobernado por un principe soberano. ¿Se necesitaba derramar tanta sangre para llegar á un resultado tan desolador? ¿Los Helenos, que desplegaron un caracter tan noble en los primeros años de su insurreccion, habran vuelto á parecer en la escena del Mundo para ser condenados á llevar el yugo del feudalismo mas degradante? Que importa quien será el rey, este rey está de mas: un pueblo pobre y un país en que lo que hay de mas moderno es el despotismo necesita un gobierno paternal y poco costoso. Echemos una mirada al mapa, aun sin consultar la historia de esta tierra clasica, que no puede dejarse de recordar cuando se tiene que citar una accion memorable, ó el nombre de un varon ilustre? ¿Ved estas setenta y dos Cicladas espaciadas en medio del mar Egeo? ¿Oid los nombres armoniosos que llevan? Observad esa tierra de Pelope cortada por golfos profundos; la noble Atica; la Beocia pátria de Pindaro y Epaminonda; la Fócida, Delfo, la hermo-a Etolia; ¡Y bien! esos nombres célebres, en lugar de los semidioses y de los heroes que los ilustraron, van á ser unos *baillies*, *senescalies* ú otra cosa aun mas gótica, regida por un rey-zeño tributario de la Puerta Otomana. España quedará olvidada en los márgenes del Eurota. Se socavará Olimpia para encontrar marmoles preciosos. Se copiarán las inscripciones en Me-ena; se regitrará el acropoli de Cecrope; se visita-

rá el cabo Sunio. ¿Pero no es todo: lo que hay que hacer es lo que decia, seis años há, el historiador de la *regeneracion de Grecia*, que no era sino el interprete de nuestros votos.

“La Grecia está creada por la naturaleza para formar un ESTADO FEDERAL. Es una Suiza oriental la que se debe constituir en aquel ángulo de Europa. Debil en su origen, no puede inspirar recelos á las monarquias; y el tiempo, al consolidar sus instituciones, regulará un gobierno conforme al genio antiguo de sus habitantes. La Grecia es un compendio de todos los climas, y sus poblaciones, cuyo genio y costumbres son tan distintos, no pueden regirse por leyes generales. La Laconia se avendrá con un sistema aristocrático; la Acaya será democrática; la Mesenia será administrada por pastores del pueblo; la Eida no necesita mas que un consejo de agricultura; un Areopago debe dirigir á la belicosa Arcadia; La Argolia y Corinto pertenecen al comercio; el Atica, centro del gobierno, será la residencia del Presidente; las academias, las escuelas, las bibliotecas, un museo de esculturas existiran en ella; y este lugar de delicias será la cabeza de la Grecia, como Minerva fue su protectora. Tendria por defensas el Eubeo, las Termopilas y MISOLONGHI, donde descansan las cenizas de Leonidas, al que la posteridad asociará el nombre inmortal de *Marcos Botzaris*. ¿Qué rey osará compararse con este hijo de Selefa, cuya muerte salvó á su patria, en los dias aciagos de sus nobles infortunios?”

“Un consejo de *Navarros* velaría á la prosperidad de 18,000 marineros, hijos de las Cicladas; fomentaria su industria y reprimiria los piratas. Tal deberia ser el sistema político de la *Nueva-Helada*. Tal vez convendria arrasar sus fortificaciones, y confiar su defensa á sus montañas, que son otras tantas fortificaciones naturales. Un presidente temporario, con un sueldo de 50,000 francos, simple y virtuoso como Fecion, sería el vínculo de esta grande federacion.”

Que el principe Leopoldo ó cualquier otro no ambicione un trono á costa de la felicidad de los Griegos. Ya la opinion general indicó claramente la forma de gobierno que debe regirlos. Lo que necesitan son ganados, é instrumentos aratorios; poco dinero, pero muchos recursos para trabajar. Ved aparecerá un rey con toda la pompa de una corte, con administraciones, guardias &c. en medio de las ruinas y de los supuleros, que cubren el suelo de la Grecia. ¿De donde sacará impuestos? ¿de las cenizas y de los huesos! Detenemonos en estas breve consideraciones.... Hemos habido la verdad, con la certidumbre que no se nos escuchará; es un último homenaje que tributamos á la causa mas sagrada y legítima que los hombres hayan sellado con su sangre.

Le Courier Français.

MEXICO.

Abolicion de la esclavitud.

Al paso que Méjico completa su independencia por la derrota completa de la armada española, dá la libertad á una poblacion que la España habia condenado á la servidumbre. Noble uso de la victoria que consolida un derecho para crear otro; así es que todas las libertades se ligan entre sí. En España se necesitan diez años para deliberar sobre una amnistia; en Méjico basta una hora para libertad á un millon de hombres. Monarquias europeas! la comparacion lo os es favorable. Así es que por una vía ú otra, una hora mas temprano ó mas tarde, la humanidad recuperará sus derechos: el hombre deja de ser propiedad de su semejante. Cada día, á pesar de la oposicion de viejos adoradores, cae alguna parte del antiguo edificio que elevaron la supersticion y la

barbarie, y que mantuvo la cupidez, conculcando los intereses de la humanidad. Enfia se adquirió la certidumbre consoladora que el hombre será libre, que su dignidad no será mas ultrajada y que, viniendo al uso de sus facultades morales y físicas, será verdaderamente hombre, pues que él que no tiene voluntad propia carece de la parte mas noble de sí mismo. El sello de la divinidad no brilla en la cara del esclavo!

¿Cuan distinto es el mundo de ahora de lo que fué. En otros tiempos, bajo los pasos de los guerreros, todo caía en servidumbre: hoy todo vuelve á la libertad. La inmensa América es para ella un teatro nuevo, erigido por las revoluciones: la Grecia, la Irlanda entran de nuevo en las sendas de la independencia; los progresos preparan los progresos y estos quedan eternos, pues que, si manos armadas pueden escadenar á hombres debiles ó liuos, los pueblos civilizados nunca vuelven á cargar las cadenas que han despedazado? ¿Y quien guió al mundo en esta via de salvacion. La filosofía, que desde siglos reclama con fuerza y perseverancia la revision de todos esos códigos, azotes y oprobio de la humanidad, la prescripcion de la esclavitud y del tráfico de los negros, la libertad de conciencia; la de imprenta, la del trabajo, del comercio, de las relaciones entre los pueblos; la filosofía es la madre gloriosa de esta revolucion benéfica; ella es que, bajo el nombre de *liberalisimo*, transformó al universo y lo llevará al lugar, á que aspiran todos sus esfuerzos y sus votos: ved aqui todo lo que hizo; que se pida ahora á los fautores del absolutismo, del jesuitismo, de las camarillas y de D. Miguel, que presenten sus títulos. El pleito de la esclavitud, cualquiera que sea su naturaleza, ya queda juzgado. Puede todavia defenderse por algun tiempo, mas pero su pérdida es cierta: la serpiente no espira bajo la primera flecha de Apolon, pero al fia cae y queda sepultada en el fodo. Este será el fin de todas las esclavitudes.

En Méjico, la humanidad no impuso sacrificio alguno á la justicia para hacerle esta reparacion, como se vió tantas veces en Europa. Al lado de la emancipacion del esclavo, se colocó la indemnizacion acordada á un dueño que que nunca hubiera debido serlo.

Una jóven república que en los primeros dias de su existencia sigue una linea de conducta tan loable, ofrece garantias solidas de su estabilidad.

Le Constitutionnel.

Grandes esperanzas fundan los *godos* en la poderosa cooperacion de los muchos adictos, que aseguran, existen en América al paternal gobierno de su amo. ¿Qué seguedad! ¿Cuáles son los elementos de que se compone ese partido? Los empleados de la administracion española, ó no existen, ó carecen de influjo, ó contemplan su existencia ligada á la de los nuevos gobiernos: los pocos españoles que quedan, nada pueden, ni aspiran sino á que se les deje gozar del triste reposo en que viven: las ideas de libertad, patrimonio antes de pocos, han cundido por todas las clases, inflaman todos los pechos, y presentan á todos los ojos, como mas detestables que nunca, la omnimoda autoridad de los virreyes. Tal vez habrá algun ambicioso, algun aristócrata, que por obtener un empleo miserable, ó hacer vano alarde de títulos y distinciones ridiculas, ú ostentar sobre su pecho una venera despreciable, no dudasen ser traidores á su patria. Pero ¿qué valdrian sus mezquiuos esfuerzos, contra el torrente de toda la nacion? Lo hicieron, cuando eran muchos, cuando podian mover resortes poderosos que hoy han desaparecido, cuando con ellos trabajaba de acuerdo un ejército terrible por su moral, su táctica, su número, y sus victorias; y sin embargo no pudieron evitar que se desplomase su idolo y los aplastase en su caída. Descontentos

con la independencia, los hay: unos por que no han sacado de ella todas las ventajas que se prometian: otros hombres honrados, que lloran por las desgracias de su patria, idolo de su corazon, cuya felicidad compran á precio de su existencia. Pero estos y aquellos, si en alguna materia no disienten, si en alguna cosa estan perfectamente de acuerdo, con todos los que abrigan un corazon americano, es en creer que calamidades mil veces mayores que las que experimentamos, son infinitamente preferibles á volverse á someter á una metropoli, gobernada por una estupidez, el fanatismo, y las pasiones mas criminales y desenfrenadas, que vive ella misma en el mas vergonzoso pupillage, y es el ludibrio de todos los pueblos del universo.

Si el gabinete de Madrid diese por un momento oidos á la voz de la razon, conoceria estas verdades, y su fuerza le abstendria de acceder al plan que se le propone; aun cuando estuviese en el caso de realizarlo. Pero, carece absolutamente de los inmensos recursos que demanda tamaña empresa: no tiene crédito, lo agobia una deuda espantosa que acrecienta sin cesar un deficit anual de mas de cinco millones de pesos; su desnudo, hambriento, y desmoralizado ejército escasamente basta para sostener su vacilante trono contra los embates de los partidos que destrozan á los infelices pueblos que gobierna; y de sus aliados, nada puede esperar, ya por que absorben toda su atencion los graves asuntos del día ya porque el voto terminante de la Gran Bretaña, y los Estados Unidos á la intervencion extranjera en nuestras querellas, es un muro de bronce que ninguno osará ntropellar. Sin embargo lo ciega tanto el ansia de escarmentar á los republicanos de América, y de vivir en la opulencia á costa de su sudor, que no sera extraño que la veamos salir otra vez a la palestra.

¿Y lo consentireis Españoles? Ved la conducta de vuestros vecinos. La fuerte, la opulenta Francia, consintió en reconocer la existencia independiente de una república, antes que aventurarse á subyugar á un millon de isleños que se pronunciaron por no pertenecer sino á sí mismo. Recordad vuestra misma historia. En la época de nuestro poder cuando erais la primera nacion de Europa, no os fué posible dominar á 3 millones de portogueses á las puertas mismas de vuestra casa; y 50 años de tenacidad, y las hazañas del celebre Duque de Alba, y sus temibles soldados no bastaron á impedir que la Flaudes se hiciera independiente. Si fuérais ahora tan fuertes como entonces, podriais inodar nuestra tierra de guerreros—que hiciesen la lucha interminable—que tal vez lograsen reducir á escombros la feliz América: mas sus hijos todos nos sepultaríamos bajo de ellos, antes que consentir ser nuevamente regidos por el cetro de hierro que empuñan las imbeciles manos de vuestro señor. Pero sois debiles, sois impotentes, y ¿quereis esclavizar á 13 millones de habitantes separados por mares interminables? ¿Que lograsen contra ellos, 6 ó 7 mil soldados? Nada, sino resucitar pasiones amortecidas, aumentar el número de huérfanos y viudas en vuestro suelo, y el americano, hacer que se deguelten algunos hombres mas, que hablan un mismo idioma, que profesan una misma religion, que estan unidos por los lazos de la sangre. ¿Y no os estremecis de horror? ¿Aun os dejareis seducir por vanas ilusiones? No: todavia es tiempo de poner la espada de Marte, y arrojados del caduceo de Mercurio, venid con vuestras producciones, antes que nos agostumbremos á las de otros pueblos: os tendémos la amistosa diestra, y los metales que llevareis en cambio, reanimando vuestra agricultura é industria, os sacarán de la indigencia en que yacéis sumerjidos.

EL LUCERO.

BUENOS AIRES, JUNIO 4 DE 1830.

Hemos dicho que desde el 1. de Diciembre la cuestion entre los partidos no era la misma, y podriamos agregar que ya no existe; porque los federales por sus concesiones modificaron de tal modo su sistema que casi se confundió con el otro. Leanse los 42 articulos de la seccion 5.ª de la constitucion del congreso general constituyente, sobre las atribuciones del poder ejecutivo de la nacion y se encontrará la prueba de nuestro aserto. Lo único que los federales defendieron con teson, fué la independencia de los pueblos en todo lo que decia con su administracion interior y con la eleccion de sus propios magistrados, sin exceptuar á los gobernadores que en el proyecto de nacionalizacion, no eran mas que los ejecutores de las órdenes del Presidente de la República, nombrados por él en último resorte. No faltan razones para justificar esta resistencia, y creemos que los partidarios mas decididos del sistema de Unidad, reconocen ahora la dificultad de colocar á los gobernadores de las provincias en la total dependencia de un poder supremo. Pero, en la hipotesis contraria, preguntaremos: si es un motivo bastante para ensangrentar el pais la discordancia de la opinion pública en este solo articulo? ¿Y si en lugar de someter por la fuerza á los que dudan de la utilidad de esta medida, no seria mas oportuno aguardar que el tiempo mostrase los defectos reales ó imaginarios de un sistema, y preparase los ánimos á desecharlo.

En el código mas liberal del mundo, en esa declaracion solemne de los *derechos del hombre*, en que se proclamaron sin restriccion las libertades públicas, se acordó á los pueblos el derecho de resistencia contra la opresion; y si se nos pudiese persuadir que hay quien ejerza un poder opresor en la provincia, á pesar de nuestro odio á toda subversion del orden establecido, no nos atreveriamos á disputar ese derecho. Pero ¿cual es el acto de arbitrariedad de que el gobierno actual se ha hecho culpable? Desde que la representacion provincial reasumió sus augustas funciones, todo volvió al órden constitucional, y no hay un solo paso de la autoridad que no sea conforme a las leyes vigentes del pais. Si se comparara la marcha de la administracion actual con la del poder intruso del primero de Diciembre, se notaria una enorme diferencia entre los dos gobiernos. El uno solo fué una cadena de violencias, de vejámenes, de malversaciones y de desgracias; mientras que bajo el egide tutelar del otro, se restablecieron las instituciones; se afianzaron las leyes; se desterraron los abusos; se regularizaron los gastos; se sometieron

los agentes del poder á la mas estricta responsabilidad, y no se perdonó medio para mejorar el crédito, la educacion pública, en fin todos los ramos de la administracion.

Sin embargo, los fautores del motin del primero de Diciembre, son quienes claman mas contra el régimen actual, como si en el corto tiempo que estuvieron al frente de los negocios, no hubiesen ofrecido el ejemplo escandaloso de toda clase de prevaricaciones. ¿Cuales son las garantías que nos dan de su moderacion, despus de tantos estravios? No nos detenemos en detallarlos, para no despertar recuerdos odiosos: pero con el mejor deseo de olvidarlos, es imposible borrar su memoria.

Uno de los mayores reproches que se hacen al gobierno encargado de ejecutar las Convenciones, es no haber respetado todas sus disposiciones. Hemos sido los defensores mas imperterritos de estos tratados, y nadie puede tildarnos de haber provocado su infraccion; pero no podemos dejar de conocer que las personas que tomaron parte en ellos, presumieron demasiado, cuando se lisongearon poder subordinar á todos los partidos. Con mas conocimiento del corazon humano, hubieran visto que sus esperanzas eran falaces, y que el sacrificio tan pronto y tan completo de las opiniones de un pueblo es sin ejemplo en los anales del mundo, sobre todo al salir de una guerra fratricida. Ademas ninguno de los que intervinieron en las convenciones tenia las facultades necesarias para coartar la voluntad general. Asi que en realidad, estos actos debe mirarse como arbitrio, para desarmar los partidos. La moderacion del que inició la contienda, solo podia completar esta obra. Mas no fué así, y la imprudencia de pocos hizo la desgracia de todos.

El gobierno actual ha hecho cuanto pudo para calmar las pasiones, y si acontecimientos posteriores é inevitables no lo hubiesen estorbado en su tarea, despertando antiguos recelos, nuestra provincia seria la mansion de la paz y de la concordia, por que su objeto principal es apagar ese espíritu de rivalidad, que es el azote de la sociedad el mayor obstaculo a su prosperidad y a sus adelantamientos.

Esperamos que los esfuerzos que se hacen por todas partes para ahogar el germen de nuestras discordias tengan el mejor éxito, y que los hombres de todas las opiniones lleguen a penetrarse de una verdad, que vemos con dolor casi generalmente desconocida, es decir: que *el mejor modo de perfeccionar las instituciones de un pais libre, es respetarlas y defenderlas.*

VARIEDADES.

El arzobispo de Burdeos acabando de predicar en una festividad, preguntó á su ayuda de cámara, lo que pensaba de su sermón.—V. predicó perfectamente, dijo

este; pero hizo aun mejor el año pasado. El año pasado no prediqué, contestó el prelado.—Precisamente por eso, mi Señor, dijo el camarero, a quien el arzobispo permitía estas familiaridades.

El célebre artista *Lebrun* habiendo encontrado un día a un pobre que tenía el pelo erizado y la barba larga, le dijo: "amigo, venid á mi casa mañana, que quiero hacer vuestro retrato." El pobre diablo se afeitó, cortó los cabellos, y fué á casa de *Lebrun*. "¡Eh! Amigo, le dijo el pintor, que demonio has hecho? ¡Ya no tienes el pelo erizado, y te has afeitado! Pues véte con Dios; has perdido tu hermosura para mí.

En el castillo real de Estrasburgo, se vé una mesita redonda, cubierta con un tapiz de paño verde pendiente hasta el suelo. A este tapiz se halla una grande escotadura de un corte muy irregular. Fué Napoleón quien un día de consejo, en la última campaña de Alemania, incomodado por este tapiz, lo cortó él mismo, para estender sus piernas bajo la mesa.

En Auriel, departamento del Var (Francia) en el mes de Octubre próximo pasado, se sintió un olor semejante al de cuerno quemado cerca de la casa de la viuda *Ferand*. Al día siguiente, se encontró á esta muger casi enteramente consumida, lo que quedaba de su cuerpo estaba todavía en ignición. No se habia observado ninguna señal de incendio; no se habia oido queja alguna; solamente, se halló un candelero cerca de la silla sobre que la muger estaba sentada y que estaba medio consumido. Esta muger desde mucho tiempo aficionaba á las bebidas fuertes, y el hidrógeno de que su cuerpo estaba impregnado y salía por todos los poros, habiendo sido puesto en contacto con la luz de la vela, la combustión tuvo lugar inmediatamente. En la historia de la medicina no faltan ejemplos de estas *combustiones espontaneas*. A-i murió la madre de Pío VI.

AVISOS.

Aviso al público, se vende una habitación con cuartos de alquiler adentro, á un precio cómodo; en la calle de Méjico, de la Oficina de Policía Sección Cuarta, al dar vuelta para el río, la primera que se encuentra á mano derecha.

Se vende una quinta en los arrabales de esta ciudad, de 8 cuartos de largo y 2 y media de ancho, con casa de teja y árboles frutales de buenas frutas y terreno para sembrar ó plantar. El que la necesite ocurra á la calle de la Universidad No. 79, y darán razon del dueño.

Interesante.—Se dará una buena gratificación al que presente en el No. 10 calle de la Plata, una cartera de tafilete verde, que tiene dos contras y varios papeles pertenecientes á D. José María Ruda, y algunas cuentas de compras hechas por D. Ramon Davita.

PAPEL SELLAO.

Espendió en los 5 meses vencidos de 1830.

Las seis clases.....	73,587 4
Pasaportes.....	9,462
Patentes.....	177,840

Comisiones y gastos.....	260,589 4
Líquido entregado en Receptoría.....	14,349 2

Líquido entregado en Receptoría 246,540 2

Contaduría general, Junio 2 de 1830.

SANTIAGO WILDE.

Muger de razon.—Se necesita una para el cuidado de unas niñas. La que quiera conchavarse se le dará un buen salario; calle de la Catedral No. 53, darán razon.

Aviso á los celadores.—Se ha huido hace como mes y medio de la casa No. 124 calle de la Biblioteca, un negro de edad de 14 á 16 años, llamado *Isidro*, delgado de cuerpo, llevaba cuando se huyó pantalones nuevos de brin, un sombrero nuevo de la fabrica de Varangot y zapatos nuevos, lo han visto varias veces en el barrio de la Concepción; se darán 50 pesos á la persona que lo entregue en dicha casa.

25 PS. DE GRATIFICACION.

A quien de noticias ó entregue un caballo torcido, con una marca freca de una P, y una barilla al lado del montar, que el Sábado 29 del proximo pasado se lo quitaron á un negro en la calle de Barracas, con un apuro de regular uso; 10 gallinas, 4 botellas de leche, en unas maletas, y un poncho ordinario de dicho negro. El dueño se encontrará en la calle de la Reconquista No. 7.

Se vende un sitio compuesto de 17 varas de frente al Oeste, y 67 de fondo al este, formando esquina en las calles de Chile y del Buen Orden, entre las plazas de Monserrat y Concepcion. Ocurrase al despacho del Papel Sellado.

Se vende una criada, el que se interese en comprarla, vease con su amo que vive en la calle de Potosí No. 217.

Se vende la casa número 20 calle de Cuyo, el que quiera tratar, vease con su dueño que vive en la calle de Chile No. 203.

Se vende un criado para todo servicio, es jóven y de conducta arreglada, costó 300 ps. en oro, y hoy se vende en 240, ó el equivalente en moneda corriente. El que quiera comprarlo ocurra á la calle de Chile en el No. 147.

Universidad.—Debiendo proveerse la catedra de p. rto. que se halla vacante, se previene á las personas que quieran optar á ella, se presenten al gobierno por conducto del rector en el preciso termino de seis dias.

Se venden dos criados propios para el campo, por uno ó ambos se puede tratar en la calle de Maypú No. 16.

Se desea arrendar una quinta á inmediaciones del pueblo, con algunas piezas decentes, y con árboles frutales. Su extension no debería ser menor de dos cuartos, ni mayor de cuatro. Ocurrase á la calle de Chacabuco No. 19, donde puede dirigirse si se quiere la contestacion por escrito.

De órden del tribunal de comercio se convoca nuevamente á junta, á los acreedores de D. Francisco Mariano Ornan, para el día cuatro de Junio inmediato, á las diez de la mañana. Buenos Ayres, Mayo 28 de 1830. BARROS.

Se vende una criada en la calle de Méjico No. 53, al lado de los carros funebres; sin vicios conocidos. Ocurrase á dicha casa que vive su dueña.

Aviso de la Policía.—Se previene á todos los vecinos, que al exigirles el pago de los peones que por alguno haya hecho la patrulla que les corresponde, se les deberá presentar una relacion firmada por el respectivo alcalde del cuartel, de los sujetos á quienes les haya tocado la patrulla, para evitar de este modo todo fraude, y para satisfaccion del interesado. Buenos Ayres, Mayo 28 de 1830.

Universidad.—Los estudiantes á quienes correspondia recibir el grado de doctor en el año pasado, deberán hacerlo en el presente, si quieren optar el grado de gracia, que en cada una de las facultades mayores y para cada curso acuerda el superior de c. eto de 21 de Junio de 1827, en favor de un jóven pobre y que se haya distinguido en sus estudios y costumbres.

El que suscribe, [antiguamente de la firma de Morrison Muir y Ca., de esta plaza], previene al comercio que ha establecido su casa denegocio bajo la firma de Alejandro Spears y Ca., en la calle de las Piedras No. 34, á donde hay un surtido de generos nobles.

Alejandro Spears.

Desea colocarse un jóven, en un saladero, ó en cualquiera otra cosa que le proporcionen ventajas. Quien se interese por él, puede ocurrir á esta imprenta que darán razon.

Una ama de leche se desea conchavar, primarisa y sin hijo, calle del Perú número 163, darán razon.

A los viajeros.—Se ofrece á cómo de precio fono zapanda usada, pero bien montada y cómoda, eje de lanza de Tacumán, rodado y enmadrado de igual parte; tiene 6 ó 7 asientos y se halla en aptitud de viajar á cualquiera parte. Se encontrará en la cochera del finado D. Roque, y frente á dicha cochera No. 229 vive su dueño.

Se quiere tomar conchavala una criada para el servicio interior ó una muger de razon y de buenas costumbres para acompañar á una jóven y para el cuidado de la casa, que solo se compone de dos personas blancas y dos criados. Se vende una carretilla de caballos del traquin de la ciudad, barata; se halla en el corral No. 30, calle de Entrerrios, cerca del Molino de Viento. De todo ello darán razon en el No. 40, calle de la Plata ó de las Torres.

En la peluqueria Plaza del 25 de Mayo No. 28, se venden sanguijuelas de Europa de primera calidad y aceites para el pelo, por reales, ma; casaca, rosa bergamota, limon y otras varias clases de aceites, y dos arrobas de pelo.

Se vende un sitio que forma esquina, con 20 varas de frente y 60 de fondo, el cual está situado en la calle de los Estados Unidos, distante media cuadra de la Plaza de la Concepcion. Su precio es 5 mil pesos moneda corriente; ocurrase á la casa No. 334 calle de la Piedad, de San Miguel 24 cuerdas para el campo.

El que suscribe avisa al público y á sus amigos, que ha abierto su estudio de abogado, en la calle de Potosí No. 49, del Colegio media cuadra para San Francisco. Manuel Belgrano.

The undersigned acquaints the public and his friends that he has opened his office as counsellor at law, in Potosí st. No. 49, half a square from the College towards Sn. Francisco Church. Manuel Belgrano.

Le soussigné fait savoir au public et á ses amis qu'il vient d'ouvrir son étude d'avocat á la rue de Potosí No. 49, entre les églises du Collège et St. François. Manuel Belgrano.

Aviso importante.—El que se interese en la compra de dos carritos muy manejables y propios para agua, conducir efectos y cualquier otro destino que se le quiera dar seran vendidos en un precio muy equitativo, y puede verse con su dueño que vive en la calle del Cerro No. 72, una cuadra de a plaza nueva para el campo.

REMATES.

Remate de averias. Por Tomas Gowland y C.

Calle de la Reconquista No. 22. Hoy Viernes 4, á las DOCE EN PUNTO, se rematarán á la mejor postura, por cuenta de aseguradores, los siguientes efectos averiados.

Paños riquísimos averiados, Bacosces para capotes idem, Barraganes idem, Bramantes idem, Piatillos idem, Madapollanes idem, Casimires, lienzos, fresadas inglesas, medias de lana, zarazas de varias clases, paños de dama, &c., y otros varios efectos que se manifestarán.

Por los mismos. Frente al Muelle.

El Martes 8 del corriente Junio, á las once en punto de la mañana, se rematará á la mejor postura, el bergantin nacional TRAUFO, como de 210 toneladas, forrado en cobre grueso, hasta las sentas. El buque es muy superior y combina las cualidades de ser muy velero y llevar un buen cargamento. Está en viaje con muy poco gasto. El inventario está de manifiesto en casa de los rematadores.

Por Lavalle y Macome.

Calle de Potosí No. 36. HOY Viernes 4 del corriente, á las 9 en punto de mañana, se rematará precisamente á la mejor postura, porcion de efectos averiados, cuyo portmote es como sigue.

Bramantes, lienzos, listados para camisetas y para vestidos, hayezones y bayetas, paños, casimires, alfombras para iglesia y jergones, medias de lana, pañuelos de rubio y chicos, zarazas, pieles, colonias, cotines, lanillas, prometas y barraganas, y otros efectos que se verán al tiempo de la venta.

Por los mismos.

Calle de Potosí No. 36. Interesante á los Almaceneros.

El Sabado 5 del corriente, á las once de la mañana, se venderá precisamente á lo que mas diereen, un gran surtido de lona azul, blanca y pintada.

Por idem.

Calle de Potosí número 36. El sabado 12 del corriente á las 11 de la mañana, se venderá precisamente una charca en el partido de los Quiumes, compuesta de 500 varas de frente al Este y 1200 de fondo, con bañados y aguada permanente.

Por Giadaz y Ca.

Calle de la Reconquista No. 38. El Viernes 4 de Junio, á las once en punto de la mañana, se han de vender indispensablemente, y por cuenta de aseguradores, los efectos que se encontrarán en dicho almacén, por el estado de averia en que se halla la mayor parte de los artículos que se detallan.

48 bultos arroz, 100 rollos tabaco, 40 idem idem de mejor calidad, 10 bultos café.

Algunos fardos de tabaco Virginia, alcoparrosa en bocois, azafrañ muy bueno, naipes finos, palmatorias varnisadas, zapatos de hombre y muger, becerros y tafiletes frescos, cigarros de oja, añil, farfina en bolsas, sillas de montar, peinetas de talco, palos de sucesos, &c., galleta superior.